





# Juan Radrigán: Nadie financiará una visión crítica de la dictadura

V.P.

**E**l escritor y documentalista Juan Radrigán, quien a partir de 1980 realizó varios trabajos monográficos (Miguel Otero, Montalvo, Alfonso y la trama, Los otros), ha comenzado ahora bien con el grupo "The Echoes" —principalmente a nivel publicacional—, considera que el país es un "entorno que remordisce" por lo que ha hecho y dejado de hacer y sin embargo necesita de una postura relevante y profunda no tocada.

La visión es establecer la cultura como expresión de lo que pasa en una sociedad y Chile está desencontrado. Segundo su criterio crítico, agrega que un proyecto cultural no puede ser aplicado mientras no se solucionen los grandes trámites que se han vivido estos años.

Piensa que el plan que existe está dirigido a borrar de la memoria colectiva la recodida durante el gobierno Pinochet. Para Radrigán, todos los indicadores que el gobierno adoptó son los que permiten ver tanto a través "histórico" que no literario, a medida que más duro aún: cualquier perspectiva que tenga que ver con el pasado tiene que ser rechazada.

En su perspectiva tiene una importante que sostener la memoria histórica como punto fundamental para cualquier gobierno que viene para una democracia —que

a otra parte".

Un último punto en fecha distante de hace dos años (Plan de desarrollo, sobre el fondo). Claramente fracasó por el malo que tuvo (todas las investigaciones convergieron a exigir más divisiones de la obra, lo que ganó el conflicto).

Hasta julio de los años pasados fueron más dificultades para impulsar proyectos culturales. De hecho estos años impusieron una pausa en el teatro. Ahora, sin embargo, nacen quienes arrancan; y los que disponen experimentar lo hacen sobre seguro.

## No transa

Como hombre de teatro no está dispuesto a transar. Escribió matando por las inquietudes y problemáticas que han tocado a Chile. Primero tiene que juzgar aquello, para cuando después manejarlo mejor, y finalmente.

Para resumir lo que se dice participó en la fundación en su antigua creación, la Asociación por el porficiente autor, que incluye la literatura de una generación que ha perdido los tapones y que se inclina a decir lo que piensan.

Radrigán recordó que las críticas que formula como amista de la cultura no están motivadas por un "punto cultural", pero el contrario, con el que se concuerda

# **Juan Radrigán, "Nadie financiará una visión crítica de la dictadura" [artículo] V. F.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

V. F

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Juan Radrigán, "Nadie financiará una visión crítica de la dictadura" [artículo] V. F. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)